

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA MAYO

La devoción á la Madre de Dios y Madre nuestra

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la nobleza de nuestros sentimientos y pureza de nuestras costumbres, declare á todos que somos dignos hijos de la Madre de Dios.

PROPÓSITO

Procurar una singular pureza de conciencia, flor de las más agradables á Maria.

FUNCIONES TEATRALES

Y LAS VÍCTIMAS DEL «TRINIDAD»

Consolar al triste con los placeres de que no disfruta es cruel sarcasmo. Solo unas lagrimas hacen buena compañía á otras lagrimas y un dolor á otro dolor. Si esto lo digésemos nosotros únicamente no habría por qué tenerlo en cuenta: somos hombres de otro siglo y desde muy atrás se nos moteja de apaga luces.

Pero no lo dice EL SUPLEMENTO que se limita á reiterar cuanto han dicho en el asunto tantos y tantos Obispos en documentos oficiales. No era menester que lo dijeran, pero al decirlo confirman una verdad vulgar, una verdad de sentido común.

Varias familias mallorquinas quedan sumidas en la desgracia por consecuencia del naufragio del buque *Trinidad*. Grandes arranques de caridad verdadera y de caracter varonil debía promover en nosotros semejante catástrofe.

Así discurren cuantos aún conservan un átomo de sentido común. Pero el sentido común se equivoca sin duda por esta vez; porque la prensa de Palma nos cuenta como suceso fausto las funciones teatrales celebradas el lunes y viernes últimos respectivamente en los teatros *Principal* y *Circo*.

No es mucha la cantidad, que tales funciones ha producido: á poco tocan las viudas y los hijos de los naufragos. Pero si poco les toca cuanto á lo positivo ¡qué consuelo más eficaz no reciben! La sociedad de Palma les acompaña en su dolor, participa de su

dolor, dá señales evidentes de la parte que toma en el dolor, como que se divierte, se ríe y goza para enjugar las lágrimas de quienes lloran y sufren pérdidas y privaciones sin medida ni cuento.

A este propósito recordamos el siguiente hecho histórico que nos relató persona de confianza:

«Hace algunos años, y en la ciudad de X***, murió el único hijo de una pobre señora viuda, cuando le faltaban muy pocos meses para acabar su carrera de abogado. Quedó su madre punto menos que en la miseria, y á uno de los discípulos del hijo se le ocurrió organizar un baile de máscaras á beneficio de la viuda, convirtiendo el plural en singular, porque en el cartel rezaba «á beneficio de los pobres.» Se dió el baile, y acudieron muy pocos á él, en honor de la verdad, pero todavía dió suficiente para que pudieran ofrecer á la madre un puñado de duros.

»Advertida la madre de la procedencia del dinero, no quiso en manera alguna aceptarlo; y como se picase por ello y manifestase su enfado el organizador de la fiesta, la buena madre, católica y española le dijo:

«—Dios me dió á mi hijo, Dios me lo quitó; pero El no permitirá nunca que yo acepte un dinero amasado con pecados. Mi hijo mismo se levantaría de la tumba para echármelo en cara si tal consintiese.

»Esta valerosa respuesta convirtió á la fé á uno de los que formaban la comisión.

»¡Que se imite!»

Con que acuérdense de esa madre los que quieran hacer limosnas, presenciando diversiones públicas y se dicen personas *piadosas*.

VIAJE DE NOCEDAL

Nuestro querido compañero el *Diario de Sevilla* da cuenta de la llegada á la hermosa ciudad andaluza, de nuestro ilustre jefe D. Ramón Nocedal. De dicho periódico copiamos los siguientes recortes:

BIEN VENIDO SEA

Mañana llegará á Sevilla D. Ramón Nocedal y Romea, jefe de la gran Comunion tradicionalista de España, hombre providencial que, levantando la santa bandera de los principios católicos, ha sabido agrupar á sí todos los elementos sanos, que aun restan en nuestra desgraciada nación, y, con ellos, se ha puesto incondicionalmente á las órdenes del Vicario de Cristo y de los Obispos, sucesores de los Apóstoles.

D. Ramón Nocedal viene á abrazar á sus hermanos, los católicos de Andalucía, á enardecerlos para los combates del Señor y á entusiasmarlos con su elocuentísima palabra.

¡Bien venido sea!

¡Bien venido sea el jefe de los tradicionalistas, á la Ciudad de las grandes y santas tradiciones!

¡Bien venido sea, el prototipo de la lealtad más acrisolada hacia los principios que ha sustentado desde niño, á la Ciudad que ostenta, en el *noma* dejado de su escudo, la lealtad como uno de sus principales timbres de gloria!

¡Bien venido sea el valeroso campeón de la fé, á la católica Sevilla, á Sevilla la del gran perseguidor de herejes, Fernando III el Santo, á Sevilla la del rey martir de la fé, del heroico Hermenegildo, á Sevilla donde hasta las tiernas doncellas han sabido arrostrar la muerte y preferido ser despedazadas por los leones, á doblar la rodilla ante las inmundas aras de los dioses falsos; á Sevilla en que cada monumento recuerda una historia, cada calle una tradición y cada piedra un poema de religión, de caridad y de patriotismo; á Sevilla la de Isidoro y Leandro, de Alonso el sabio y de Miguel de Mañara, de Daoiz y Palacios Malaver, á la Ciudad Mariana, la que asombra al mundo con sus cultos y la que eleva hasta las nubes la estatua de la fé, poniéndole por digno pedestal la hermosísimo Giraldal!

¡Bien venido sea á esta hidalga tierra, á la muy noble, invicta, leal y siempre heroica Sevilla, donde encontrará la acogida á que es acreedor por su historia y sus merecimientos!

¡Bien venido sea!

La Redacción.

Del mismo ilustrado colega son las dos gacetillas siguientes publicadas en su número del 12 del actual:

«Hoy, á las ocho de la mañana, en la parroquia de Santa Cruz se dirá una misa y, en ella, comulgarán don Ramón Nocedal, los miembros de la Junta regional tradicionalista del reino de Andalucía y católicos que quieran acompañarlos en tan piadoso acto.

Según teníamos anunciado, ayer llegó á esta nuestro ilustre jefe D. Ramón Nocedal.

Desde mucho antes de llegar el expreso se agrupaban en la estación de San Bernardo gran número de correligionarios y amigos, tanto de Sevilla como fuera, deseosos de saludar á nuestro jefe.

Al pasar el tren, todos se agruparon y puede decirse que el Sr. Nocedal bajó en brazos y así llegó al coche del Sr. Benjumea.

Puesto en marcha, siguió una larga fila de carruajes, llenos con los individuos de las Juntas tradicionalistas y comisiones de los pueblos, que le acompañaron hasta el domicilio del referido señor Benjumea, donde le fueron presentados los principales tradicionalistas de esta y, á la hora en que nos retiramos, los suntuosos salones continuaban llenos de las muchas personas que acudieron á saludar á nuestro jefe, entre las que figuraban porción de señores eclesiásticos.

El recibimiento hecho á D. Ramón Nocedal, ha sido digno de los elementos tradicionalistas de esta.»

QUE CONSTE

Aunque estamos seguros de que no habrán olvidado nuestros amigos la conducta respecto á elecciones observada en Mallorca por los leales de D. Carlos, desde que este buen Señor tuvo el mal pensamiento de decretar y llevar á efecto la expulsión de *la parte más sana* de sus servidores, á quienes calificó de rebeldes, bueno será que se la recordemos por ser de actualidad.

Primeramente lucharon en Manacor por cuenta propia para ver de sacar un Diputado provincial, el Sr. Marqués del Palmer, y consiguieron una espantosa derrota, de cuyas resultas el candidato vencido se pasó al partido conservador, siendo hoy uno de sus concejales en el actual Ayuntamiento de Palma.

En 1891 se aliaron los leales con los conservadores, entonces gobierno, y, apoyados los primeros por los segundos, presentaron y votaron para Diputado á Cortes al Sr. Marqués del Reguer, y tuvo igual suerte que el anterior.

Más tarde presentaron los carlistas con el mismo apoyo varios candidatos para Concejales de este Ayuntamiento, logrando sacar UNO, el Sr. Binimelis, que obtuvo ochenta votos.

Posteriormente, en unas elecciones provinciales, el Sr. Fausto Gual de Torrella pretendió un puesto por el partido de Inca, y no pudo conseguirlo.

Subió al poder el partido fusionista, y conviniéndole á este sacar cuatro Diputados á Cortes en lugar de tres, con el exclusivo objeto de derrotar al Sr. Conde de Sallent, candidato conservador único que se presentaba, procuró restarle votos, y lo consiguió, coligándose Fusionistas y Carlistas, y esta vez fueron éstos más afortunados, pues sacaron el quinto Diputado, el Sr. Gual de Torrella, y el partido Fusionista consiguió su propósito.

La inteligencia entre fusionistas y carlistas continúa todavía, y, según se dice, tiene por principal objeto la derrota del partido conservador, hoy gobierno, en las últimas elecciones; cuyo resultado favorable, según los datos publicados, es el siguiente:

Carlistas 3; Fusionistas 8; Conservadores 8; Republicanos ninguno.

De los datos indicados aparece que los conservadores han obtenido más de 200 votos de mayoría sobre los fusionistas, á pesar del apoyo que ha prestado á estos el partido carlista; y los lea-

les, sin la inteligencia con los fusionistas, á lo sumo hubieran sacado un concejal.

Números cantan.

Por último, debemos hacer constar que, si en el Distrito 4.º obtuvo la mayoría de votos el candidato católico D. Bartolomé Ferrá y Perelló, es debido á que varios amigos nuestros, tan luego como se supo con seguridad su presentación, aprobada por la Autoridad competente, sin excitación de nadie, se decidieron á trabajar en pro de dicha candidatura, y así lo hicieron.

Por hoy no queremos hacernos eco de los rumores que circulan referentes al porvenir político de nuestra pequeña patria; sólo indicaremos que hemos tomado nota para cuando sea conveniente publicarlos; sin embargo, no será aventurado apuntar el temor de que nuestro Consistorio no se convierta en un campo de agramente, ó en un refidero de gallos.

El tiempo nos sacará de dudas.

UN RECUERDO

DE NAPOLEÓN, VENCIDO

El Arzobispo de B... se encontraba en Aix les Bains, á donde había ido con el fin de restablecer su salud.

Un día le llamaron á la cabecera de una enferma, hija de un célebre general.

Acudió en el acto.

Era tal el fervor y dulce piedad con que se expresaba la moribunda que al escucharla el Arzobispo no pudo contener las lágrimas. Admirado de su extraordinaria instrucción religiosa, le preguntó donde había sido educada:

—Ilmo. Señor, respondió ella, después de Dios, es el Emperador Napoleón á quien debo lo que sé. Yo vivía con mi familia en la isla de Santa Elena. Tenía solo diez años, cuando el Emperador me dijo: «Hija mía, tu eres joven, muchos peligros te aguardan en el mundo. ¿Qué será de tí si no te fortificas con la religión? Tu padre y tu madre no la tienen. Yo tomé á mi cargo el deber que pesa sobre ellos; ven todos los días, que desde mañana comenzaré á darte mis lecciones.» Durante dos años consecutivos, asistí varias veces por semana al catecismo que me enseñaba el Emperador. Me daba lecciones y me las explicaba. Cuando llegué á la edad de doce años, me dijo: «al presente hija mía, estás suficientemente instruida. Es necesario que te dispongas á hacer tu primera comunión. Voy á pedir á Francia un sacerdote, á fin de que te prepare á tí para tan grande acto y á mí para la muerte.» El Emperador cumplió su palabra.

Hallándose cercano á la muerte, el Emperador se confesó, recibió el Santo Viático y la Extremaunción. «Estoy muy contento, dijo al general Montholon. Deseo, general, que al morir tenga V. la misma felicidad... Ocupando el trono, omití la práctica de mi religión, porque el poder enloquece á los hombres. Mas siempre he conservado la fe: el sonido de las campanas me causaba placer y la vista de un sacerdote me conmovía. Yo pensaba guardar todo esto en secreto, pero sería una debilidad... quiero glorificar á Dios.

PÁGINAS EDIFICANTES

MISERICORDIA DIVINA

Entrar en el cielo, por equivocación, parece cosa tan afortunada como imposible, y sin embargo ha sucedido hasta cierto punto, según verá el curioso lector.

El Abate Barón era un misionero incansable. Una noche de invierno, en que se hallaba en Couay rezando el *Breviario*, fué llamado para asistir á una buena mujer que se moría y le llamaba con urgencia. Acabar el rezo, echarse encima el manto y coger el paraguas, pues llovía á cántaros, fué cosa de un instante.

Llega el buen misionero y penetra por un corredor oscuro en la casa, sin hallar ni portero ni persona viviente; sube á todos los pisos: llama en todas las puertas, oye por toda respuesta algunas malas palabras y recoge algunos sofiones. Cuando al marcharse ya, descorazonado y seguro de haberse equivocado de puertas, se cruza en la escalera con una niña que le dice que en tal número de tal corredor hay una mujer muy enferma, que vive con su marido.

Corre nuestro misionero, busca la puerta y llama. Un ciudadano de aspecto repugnante y cara enfurruñada, abre, da un paso atrás, y furioso al ver una sotana, pregunta qué es lo que quiere.

El sacerdote: que había divisado al punto á la mujer enferma en su lecho, por la puerta á medio abrir, echa á andar sin hablar palabra; mas el intratable inquilino le cierra el paso determinadamente, y le amenaza con echarle por la escalera abajo.

—¡Por amor de Dios! grita entonces la enferma, señor Cura, no se vaya usted. ¡Yo no quiero morir sin confesión! añade con voz angustiada.

¡Escena digna de Homero! El misionero planta la mano en el hombro de aquel salvaje, y con acento firme y resuelto le dice:

—Ya lo está usted viendo, señor mío. Su mujer me llama terminantemente, y yo no tengo el derecho de negarle mi ministerio, ni usted el de cerrarme el paso. En nombre de Dios, salga usted al punto y déjeme solo con esta señora.

El bárbaro sale refunfuñando, y el sacerdote se dispone á cumplir con su deber.

—La Virgen Santísima le ha traído á usted, exclama llena de gozo la enferma.

Y á continuación se queja al sacerdote de que, hace diez años, su marido no la deja poner el pie en la iglesia, y de que se ha negado absolutamente á que se llamase al Cura, á pesar de que la veía morir.

—Pero yo tenía mucha confianza, añade porque todos los días rezaba un *Ave María* á la Virgen Santísima para que no me faltase un sacerdote en mi última hora.

Acabada la confesión pregunta el misionero:

—Pues, ¿cómo pudo usted al fin, enviarme el recado que he recibido?

—¿Qué recado, si yo no he mandado á nadie?

—¿Pues no es usted la señora N...?

—No, señor Cura.

—Pues, ¿no es éste el número 30 de la calle?

—No señor, que es el número 50.

Con la oscuridad de la noche el sacerdote se había equivocado de puerta, y había, por equivocación, confesado á una pobre cristiana que iba á morir sin Sacramentos.

El sacerdote, muy conmovido, se arrodilló y dió gracias al Señor por tan grande misericordia. En seguida corrió al número 30, cumplió con su deber, y volvió al instante.

Media hora había trascurrido solamente: la moribunda acababa de espirar, y su marido, arrodillado la veía al pie del lecho.

De manera que la Virgen Santísima había sido muy fiel á la cita. Al cabo de diez años, que la infeliz que la invocaba no frecuentaba la iglesia, ella acudía, como Madre de misericordia, justamente en la hora misma de la muerte.

Cuánta confianza debemos pues, tener en aquellas hermosas palabras: *¡Ahora y en la hora!*

EL P. WOLFFEGG, S. J.

En la residencia de los jesuitas alemanes, en Diltton Hall (Inglaterra) murió el martes 23 de Abril el hijo primogénito del príncipe de Wallburg Wolfegg y Waldue. El Padre Federico, después de una corta *influenza* y pulmonía, sucumbió á la edad de 34 años, después de haber celebrado el 8 de Setiembre del año anterior su primera Misa.

El hijo del príncipe, de firmes creencias religiosas, buena presencia y miras elevadas, el primer vástago de una de las nobles familias más antiguas, esclarecidas y en otros tiempos sobeana, había renunciado al derecho de sucesión, y sobre todo al mundo que le brindaba con sus mejores placeres, y se decidió á ir á vivir pobre en una de las Ordenes más odiadas y calumniadas en Alemania, y á servir á Dios y á la humanidad, allá en el hospitalario suelo de Inglaterra, que menos cruel que el alemán, acoge á los desterrados del mundo entero.

El diario alemán de Stuttgart dedica al tan presto y tempranamente muerto jesuita, que ha venido á aumentar el número de los individuos de tan ilustre Compañía que han vivido santamente y muerto pronto, un sentido artículo que dice así: «Donde el cuerpo del difunto hallará el descanso, está en el poder de sus ilustres padres; pero donde siempre quedará memoria del malogrado príncipe, será en el pueblo católico, que dirá: este era en verdad el más noble de nuestro país y de nuestra diócesis. Dios consuele á los padres y hermanas del difunto Federico y le conceda á él el eterno reposo»

El conde heredero Federico Leopoldo Maria José Miguel Luis Willibaldo de Wallburgo Wolfegg y Walsell, nacido en 29 de Setiembre de 1861 como hijo del príncipe Francisco y de la princesa Sofia, la condesa de Aru Cjirneber, estudiaba en Fieldkirch, Ellwargen y Tubinzen, y renunció en 1889 el derecho de herencia en favor de su hermano Maximiliano, para entrar en la Compañía de Jesus.

EL 666

El Número Misterioso ó el Ante Cristo según el libro Apaduo

Traducimos lo siguiente del libro «*El Diablo en el Siglo XIX*» recientemente publicado por el Dr. Bataille, cuya obra copia parte del *Apaduo*, entregado por Belzebú al primer Pontífice luciférico Alberto Pike.

«Aquí el Muy-Alto (1), el más alto, escribe para enseñar á los hombres fieles, como se encarnará el genio que preside las obras de los nigromantes. Esta encarnación será la recompensa de la gran victoria de Sirio»

El Dios-Bueno (2) lo hizo príncipe, á este valiente jefe de legión, y lo colocó en su corte, entre el príncipe que riendo muere, el cual también manda una legión, y el príncipe de la buena

fortuna, el cual manda también catorce legiones.

Prosternaos, hombres fieles, ante Kobal, ante Asmodeo, ante el Ante-Cristo. La risa ofrece su mano al juego; la tumba se abre y se convierte en el lecho de la voluptuosidad. Sirio ha sido evacuado; Príncipe de los nigromantes, es á tí á quien está aun reservada la gloria de la Tierra.

Diez reyes de la Tierra combatirán á tus órdenes, Príncipe á quien yo amo; soy yo, el Dios-Bueno, quien lo ha dicho.

Mas los tiempos serán contados á partir del día, en el cual el Muy-Alto el más alto, tendrá una hija entre los hijos de los hombres; pues, así como Dios engendró á Cain, Dios será padre, en la tierra, de una hija, y esto cuando vengan los nuevos tiempos.

Siete años menos nueve días antes del tercer cañonazo, nacerá en el país de *l'EU*, de una mujer del Norte, una cierta hija que será la misma prudencia, y su padre el Espíritu Santo, operando por medio de un varón justo.

Y nadie no podrá leer el nombre de esta hija predestinada; pues es de ella que nacerá Aquel cuyo doble nombre vale 666. (3)

Pasarán treinta y tres años... Pasarán otros treinta y tres...

Y otros treinta y tres pasarán y llegará el día en que el Arcangel Miguel ha de crujir de dientes; mas los adoradores de Adonai, ignorando la cólera de Miguel, festejarán como cada año á Miguel.

Y este mismo día nacerá, de la hija del Rey que tiene en vez de cara una estrella, nacerá aquel cuyo doble número vale 666...

La Luna cesará de brillar con su acostumbrada blancura; ella despedirá una luz rojiza. Y ella descenderá, lentamente en tres días, sobre la Tierra; y viéndola descender la humanidad tendrá miedo, creyendo ser aplastada con el choque del astro.

Mas el astro se hunde lentamente en el mar; en todas partes las aguas suben...

El pueblo maldito del Norte será destruido.

Mas ved aquí que la Luna, sale otra vez del Océano; y las aguas amargas abandonan las costas que habian invadido. Al mismo tiempo en la región del Apaduo, la tierra se hincha y la colina de la expiación se convierte en una ancha montaña.

Y he aquí que, en el lugar que ocupaba Jerusalén, nace ahora el Paladio gigantesco, más alto que los montes de la tierra, más alto que el Dhalvalaghiri...

Y la soberbia montaña que no forma parte de ninguna cordillera se llamará para siempre el monte EXEL-SUS-EXELCIOR.

Las nieves no la cubrirán apesar de su altura...

He aquí que la Luna va remontándose en los aires, y he aquí que ella se convierte en una forma humana; en una mujer prodigiosamente grande, mas de la más grande perfección. Y en el espacio ella se inclina delante del Paladio que domina la Tierra; después vuelve á tomar la forma de astro.... etc. etc.»

Cuidado que se necesita ser *luciférico* para dar fé á semejantes necesidades!

¡Y pensar que apoyándose en estas tonterías y para dar gusto á ese Exel-

(3) Los paladistas ó los que practican el culto á Satanás tienen un alfabeto secreto en el cual cada letra está sustituida por un número. La suma de todos los números correspondientes á las diversas letras, es su *Número misterioso*. Aplicando el alfabeto á un nombre y apellido cualquiera *Miguel Morayta* p. ej.: tendremos:

M	id.	vale	40	M	id.	vale	40
I	id.	id.	40	O	id.	id.	70
G	id.	id.	3	R	id.	id.	200
U	id.	id.	6	A	id.	id.	1
E	id.	id.	5	Y	id.	id.	10
L	id.	id.	30	T	id.	id.	400
				A	id.	id.	1
Total... 694				Total... 722			

y sumando el 64 al 722 resulta 816 que sería la contraseña secreta equivalente al que se llamase Miguel Morayta.

sus los señores masones nos quieren hacer felices!

Es verdaderamente grotesco que los hombres de la libertad, del progreso, de los adelantos y tantas otras cosas que únicamente los vivos, los espabilados, conocen á fondo, crean á puño cerrado toda esa serie de majaderías conque el diablo les agarra y los pierde y que en nombre de esas majaderías quieran hechar de España á la reacción, al clericalismo y á la ignorancia.

DE «RE» JESUITICA

Hé aquí algunas cifras y algunos hechos interesantes:

De 2.475 jesuitas franceses, 624 se dedican á las misiones extranjeras. En ellas y en un espacio de doce años, han muerto 180.

Los hijos de Ignacio de Loyola tienen en Madagascar 398 cristiandades, 2 colegios, 1 observatorio astronómico y dirigen directamente 539 escuelas con 15 mil alumnos. Además desempeñan el cargo de capellanes de ejército.

En Oriente dirigen una Universidad, la de Beyrouth, 3 grandes colegios, 2 escuelas superiores y 166 primarias, frecuentadas por 12.000 estudiantes. Han fundado un orfelinato agrícola en Isnail y sus misiones se extienden desde las alturas de Armenia á las profundidades del Egipto, desde el cual se proponen extenderse á la Abisinia.

Razón sobrada tendrá, pues, *El Motín* para tildar á los jesuitas de intrigantes, retrógrados y holgazanes.

Pero hombre ¿y cómo no se le ocurre imitar á Nakens?

El doctor Nippold, profesor de la Universidad de Tena, en Prusia, ha emprendido una campaña contra el proyectado restablecimiento de los jesuitas en el imperio alemán. Mas, á pesar de su intento, el libro resulta un panegírico de la Compañía, por el gran número de hombres célebres que recuerda en todo género de ciencias. Como filósofos cita á los Padres Pesch, Catrein y Cleutgen; como naturalistas á los Padres Dressel, Baun y Demp; como cultivadores de ciencias jurídicas á los Padres Cathrein, Pesch y Hummerstein, como pedagogos á Pachiler y Van Achen, y por último, en concepto de historiadores á los Padres Ehrle, Schneeman y Boumgartner.

Al hablar de la cuestión obrera cita á cuatro Padres que la han tratado magistralmente y son Pesch, Pachtler, Cathrein y Lehmkhul, de quien se ha dicho muchas veces que es uno de los primeros economistas y el primer moralista de nuestra época.

PERSONNE.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Los partidos liberales

Los fusionistas se tiran los tientos á la cabeza. Por es cayeron, por eso están hecho trizas lo mismo en Madrid, que en Sevilla, que en muchas partes, y, por eso, cada cual toca un pito diferente en dicho partido, aunque desagrada á las orejas de su jefe.

De los conservadores nada hay que decir. Constituyen una especie de república de perros y gatos.

Entre los republicanos llueven excomuniones y va á haber palos cuando menos se piense.

Como se ve, el estado de los partidos liberales no puede ser más brillante.

Antes combatían los partidos liberales unos con otros.

Ahora cada partido se destroza á sí mismo.

¡Animo y que no queden ni los rabos!

¡Bonito lance!

Los conservadores, divididos en canovistas y silvelistas, están dándose en espectáculo.

En la guerra que hoy se hacen, imperan el estilo personal y agresivo, las acusaciones, reproches y amenazas, siendo el escarceo tan colosal, que más que polémica entre dos fracciones de un partido llamado de orden, parece sombra anárquico-socialista.

La disciplina tan decantada del partido conservador, se ha fugado á Pekin y el cacareado espíritu jurídico anda por los cerros de Ubeda.

¡Bonito lance!

La célebre espada española de don Antonio y el arma florentina de don Francisco, no aparecen por parte alguna, y sus dueños, dejándose de miramientos, combaten á puñados, mordiscos y mojicones.

¿Otra paz de Zanjón?

Parece que los insurrectos de Cuba están dispuestos á firmar otra segunda paz de Zanjón.

Recuérdase la retirada, desde hace algunos días, de los jefes separatistas en Cuba, y las órdenes que dieron, publicadas por la prensa norteamericana, de evitar encuentros con las tropas españolas.

La falta de noticias de Cuba es consecuencia, según se asegura, del plan del general Martínez Campos, quien desea conferenciar con los cabecillas, al objeto de obtener la terminación de la guerra por medios pacíficos, ya que aquellos no han de lograr su objetivo, hallándose dispersos.

Confíase en que no se tardará en recibir noticias de algunos combates decisivos, que den un golpe mortal á los filibusteros.

¿Entiendes Filipo todo lo que voy diciendo?

RECORTES Y COMENTARIOS

En Madrid la lucha electoral entre canovistas y silvelistas ha sido tan reñida y escandalosa que los vecinos han tenido que decir á semejanza del Padre Cobos.

—¿Qué es eso chica?

—Los electores canovistas y silvelistas que acuden á las elecciones.

—¿Sí? Pues atranca la puerta.

Un periódico todo regocijadillo, no puede disimular su impaciencia pensando en lo que pasará cuando los suyos entren á gobernar á España (!). Y dice: que el primer día cerrarán todos los conventos.

Es natural.

Así como que abran todos los lupanares, tabernas, garitos y demas centros, de este jaez, en que se practica el pensamiento libre.

Palabras del Sr. Moret:

«El pueblo hoy todo lo puede, gracias á las libertades de la democracia.»

¿Sí?

Vaya, es verdad.

Todo lo puede el pueblo.

Incluso morirse de hambre.

Y sufrir los liberales gobiernos.

Que ya acabarán por hacer no pueda ni morirse.

Porque desaparecerá.

Un periódico republicano hablando de las luchas electorales, ha dicho, después de maldecir la hora en que «fueron por primera vez á respirar el aire envenenado de los comicios.»

«Hoy no quedan más prestigios que los del pueblo.»

Y el pueblo aborrece la lucha electoral.»

Es mucha verdad.

Y por lo mismo aborrece á la liberal sistema.

Madre de ese aire envenenado que mata á los pueblos.

Palabras del Sr. Pi y Margall, que leemos en un diario:

«¡Qué desgracia! Abajo como arriba, pierden los republicanos el seso.»

Basta que V. lo diga, pues V. bien conoce á la familia republicana.

Por más que se nos ocurre lo siguiente:

¿Se puede perder lo que no se tiene?

DE TODAS PARTES

LOS CATÓLICOS FRANCESES

Votada y promulgada en París la ley del impuesto sobre los bienes de las Congregaciones religiosas, el espíritu católico de Francia ha despertado mostrándose en todo su vigor, y sacerdotes y religiosos y seglares se han levantado en un solo grito para predicar la resistencia contra la inicua ley y organizar las fuerzas católicas de manera que aun cuando el Estado intentase *desamortizar* de una vez á las Congregaciones, no faltasen á estas medios de vida ni quedara desatendido uno solo de sus servicios. Los más ilustres Obispos de Francia se han puesto al frente de este movimiento y han protestado energicamente contra la expoliación que quiere llevar á cabo el Estado ateo.

Hasta las diferencias que separaban á los católicos franceses parecen haber desaparecido estos días, y *La Verité*, y *La Croix* y *L'Univers* mantienen el fuego de la resistencia, olvidados de sus querellas, siguiendo las huellas de los maestros de la doctrina que tan hermosamente han salido á la defensa de los intereses de Cristo.

Pero ha ocurrido que un solo Prelado, Monseñor Fuzet, Obispo de Beauvais, ha levantado su voz recomendando la obediencia de las congregaciones á la ley, y condenando la resistencia de los católicos.

Pero esta manifestación aislada, lejos de hallar eco en Francia, ha sido objeto de universal disgusto y ha merecido rectificación elocuente y autorizada de parte de varios Prelados, y especialmente del Cardenal Langénieux, Arzobispo de Reims, del cual es sufragáneo el Obispo de Beauvais.

Con esto puede verse por manera clara y patente cuan vivo se mantiene todavía el espíritu sano entre los católicos franceses, cuan vivos resultados está dando la política de los *ralliés* en la vecina república, y con cuanta serenidad y franqueza se señala el verdadero camino al que de él se apar-

ta, todo lo cual encierra saludables ejemplos y enseñanzas para los católicos españoles.

LA CRISIS DE HUNGRÍA

Una cuestión de gravísima importancia preocupa en el día á los gabinetes de Austria y Hungría. La política anti-religiosa seguida en esta última nación va á oponer nuevas dificultades al espíritu conciliador á la moderna del Emperador Francisco José. Los insultos de la prensa húngara y de su presidente conta Mon. Agilar di así como también las penas con que se castigarán los sermones violentos, ha producido tan mal efecto en Austria que han sido desautorizados los húngaros surgiendo la crisis en una y otra nación apesar de que según pueden ver nuestros lectores en un despacho de Viena, el Emperador no ha admitido la renuncia al Conde de Kalnoki la cuestión no se ha arreglado y de esperar es surjan nuevas dificultades.

ACTUALIDADES

LA FUERZA MORAL

No hace mucho salieron los periódicos conservadores y fusionistas, más que satisfechos, entusiasmados, por el manifiesto de los autonomistas cubanos, condenando el movimiento insurreccional y ofreciendo su concurso para sofocarlo.

A lo que se leyó entonces en la prensa alfonsina agradecida á la fuerza moral que nos otorgó el autonomismo, bien merece añadirse el entusiasmo de un separatista sensible, que desde *El Criollo*, de Guanajay, canta las glorias del Sr. Maura en los siguientes líricos términos:

«Á MAURA

»Tu lo has dicho: «La integridad de la patria no consiste solo en conservar el territorio nacional, sino también y principalmente, en conquistar los corazones de los cubanos con obras de justicia y actos de confianza como el que va á realizarse con la implantación de las reformas.»

»¡Qué grande, qué justo, qué digno te mostraste á la faz del mundo culto en la sesión del Congreso español, el día 13 de Febrero de 1895, haciendo esa declaración y considerando preciso hacerla en el momento solemne en que se iba á alterar el regimen secular de la colonización!

»Lu voz hermosa, adornada con todas las bellezas del sentimiento, interpretado, no las tonterías del quijotismo, sino las aspiraciones nobilísimas de la humanidad pensante, parecía la voz del justo, llevando á la conciencia universal de sus deliciosas enseñanzas:

«No hagas á otro lo que no quieras que te hagan; ama á tu prójimo como á tí mismo; tus hijos serán tus jueces; en la iniquidad y la injusticia no palpita el espíritu de tu Dios.»

»¡Ah! No; la integridad de la patria no estriba en la conservación del territorio.

»Yo, yo mismo que te dedico estos renglones, quisiera no ser separatista, sino rivalizar contigo en españolismo inteligente y honrado.

»Culpa, si no te sigo, al inmenso arsenal de agravios amontonados en la conciencia del pueblo á que pertenezco.

»Culpa al inconmensurable oceano de amarguras que las iniquidades del pasado y las injusticias del presente han ido formando en mi corazón.

»No es con bayonetas y mordazas como se nos domina. Es con nobleza como se nos desarma.

«Tu, nada más que tu en las filas de la monarquía, puedes hacérselo saber á la nación entera, diciéndoles con tu voz hermosa:

«Allá, en la región ideal que ciñe el golfo y arrulla el mar caribe, donde vienen á converger los helados vientos de la tierra de Washington con las brisas perfumadas de la tierra de Bolívar; allí, donde las cañas se cimbrean, murmura la selva majestuosa, trina el sinsonte melodioso y habitan las mujeres más dulces y más virtuosas del mundo, allí hay un pueblo que sabe amar y agradecer el bien, como sabe morir matando cuando se le cierran las puertas de la esperanza.

«Dile eso y mucho más, tu, el que no quiere reinar por el terror, sino buscarte un sitio delicioso en la estimación y en la gratitud de los criollos.»

GACETILLA LOCAL

De Ibiza nos escriben lo siguiente:

«El pasado lunes día 6, terminaron los ejercicios de oposición que, con arreglo al real decreto concordado de 6 de Diciembre de 1881, se han celebrado para cubrir una Canongía de gracia, vacante por defunción de don José Serra (Q. S. G. H.)

Dos fueron los opositores á ella;

nuestros amigos D. Vicente Serra y Orvay y D. Bartolomé Ribas.

De virtud acrisolada ambos, son por ello muy queridos no solamente por su Prelado y de todos sus hermanos en el Ministerio Sacerdotal, sino de todos cuantos tratando con ellos, no pueden menos de descubrir en los mismos todas aquellas bellas cualidades que á la par que la simpatía, engendran también el amor.

De no comun talento y amantes entusiastas de los libros, pocas son las horas del día que no las pasen ocupadas en el estudio.

Fruto de ello han sido los brillantes ejercicios que han hecho y por los cuales han recibido innumerables felicitaciones.

Difícil hubiera sido la tarea del Tribunal si, á juzgar solamente por los actos de oposición, se hubiese visto precisado á agraciarse con la prebenda á uno de ellos, pues ambos por igual eran, por dichos actos, acreedores á la misma.

En atención á otra, ú otras causas, que nosotros ignoramos y que no nos es dado indagar, el Tribunal puso á D. Vicente Serra y Orvay en primero de terna.

Al felicitar á nuestros buenos amigos por sus relevantes dotes de saber, suficientemente demostradas en dichos ejercicios de oposición, felicitamos muy de corazón al agraciado,—y á

toda su familia,—por verse en tan temprana edad, nombrado para ser honrado con un canonicato, premio siempre debido á los talentos, méritos y servicios empleados en pro de la Iglesia.

Si Dios escucha nuestras oraciones, creemos poder un día felicitar por ello también al Sr. Ribas, cuya felicitación debemos hacer extensiva á todos los católicos, pues con ello vemos colocados en alto lugar á los que, *luz del mundo y sal de la tierra*, con sus buenas obras, han de mover los corazones todos á alabar al Padre Celestial, siendo ello á la vez un triunfo para la gran Comunion *íntegramente* Católica de España, puesto que con ella están identificados y á ella pertenecen nuestros amigos, gloria de nuestro celoso Clero.

Ibiza y Mayo 13 de 1895.

Según parece una persona de posición de esta Ciudad trata de donar á las *Hermanas Terciarias* del Arrabal de Santa Catalina, una librería religiosa.

Dios proteja á tan ferviente católico, el cual con esta serán 27 las librerías que ha repartido entre los pueblos de la Isla.

El sábado último llegaron á esta población los Rdos. PP. Simó y Codó,

S. J., los cuales después de asistir á la celebración de las *Bodas de Oro* del R. P. Pedro Nubiola de la misma Compañía, se embarcaron el martes de esta semana.

Que su corta estancia entre nosotros les haya sido agradable.

Desde la exclaustación de los monjes cistercienses no se había realizado en la iglesia del monasterio de San Bernardo del Real la procesión en obsequio de la Virgen del Rosario, y este año el Sr. Vicario tuvo la feliz idea de celebrarla este último domingo, la que fué muy concurrida.

Según datos oficiales el resultado general de las elecciones verificadas el domingo en los pueblos de la Isla, fué el siguiente:

Conservadores 120, Liberales 69, Integristas 11, Carlistas 3, Republicanos 2 y Tradicionalistas 1.

Como ven nuestros lectores nuestro partido empieza á demostrar que tiene elementos en esta Isla para ocupar los puestos que el indiferentismo criminal ha dejado ocupar á ciertos explotadores á los cuales no les importaba nada la religión ni el bien común.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TEJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

OBRA NUEVA

LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el periodo comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR

D. CRISTÓBAL BOTELLA

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.